
 

令和５年度 第２回江南市文化財保護委員会に関する議事録 

 

● 日時 令和５年１２月２１日（木） 午前１０時～１２時 

 

● 場所 防災センター２階 研修室１ 

 

● 出席者 ８名 

小沢  捨雄 

長谷川 良夫 

赤塚 次郎 

谷田 潔 

鈴木 重喜 

佐藤 豊三 

丸山 和成 

澤木 誠治 
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協議事項（１）五明笛太鼓の文化財指定について事務局より説明をお

願いします。 

 

「五明笛太鼓の文化財指定について」説明 

 

ただいま、事務局から説明がありましたが、委員の皆様何かご意見、

ご質問はございますか。 

 

今回の申請は無形民俗文化財として五明笛太鼓を指定するとのこと

ですが、神事があっての五明笛太鼓だと思います。白髭神社大祭の他

に春・夏・冬で奉仕している同様の祭りはありませんか。地域の歴史

や文化との関わりについて、今回の資料だけで文化財指定について協

議するのは難しいですね。 

 

市内には五明笛太鼓の他にも保存会が主となって活動している笛太

鼓の団体もあると思います。五明笛太鼓を文化財指定するにあたり、

他の笛太鼓には無い五明笛太鼓の特色を確認する必要があると思い

ます。 

 

五明笛太鼓について、大正時代のもので稽古の記録文書がある可能性

があります。一度確認をお願いします。 

 

確かに、江南市の文化財を見ると歴史的なゆかりがよく分からないも

のもあるため、この機会にしっかり調査してみても良いかもしれませ

んね。 

 

もし、参考文献等が無ければ、地元住民への聞き取りを行うことも大

事だと思います。 

 

委員の皆様から色々なご意見をいただきました。本日は実演の映像も

観させていただきましたが、小さな小学生も一生懸命参加している様

子が伺えました。文化を継承するためにも文化財に指定をするという
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のは大変良いことだと思います。委員の皆様も同じ意見だと思います

ので、事務局の方で歴史的な背景等の資料収集に努めていただきたい

と思います。 

 

ご意見いただきありがとうございます。 

今回の文化財保護委員会の中で文化財指定をするのは難しいと思い

ますので、より詳細な資料収集を行った上で、次回の文化財保護委員

会で再度、文化財指定について協議出来ればと思います。 

また、委員の皆様には資料収集等を行う際、ご協力をお願いすること

があるかと思いますので、その際はよろしくお願いします。 

 

次に３.報告事項（１）埋蔵文化財試掘調査の実施について事務局よ

り説明をお願いします。 

 

「埋蔵文化財試掘調査の実施について」説明 

 

【意見等なし】 

 

ご意見、ご質問もないようですので、次に報告事項（２）文化財案内

看板説明文の修正について事務局より説明をお願いします。 

 

「文化財案内看板説明文の修正について」説明 

 

【意見等なし】 

 

ご意見、ご質問もないようですので、次に４.指定文化財現況調査（現

地調査）について事務局より説明をお願いします。 

 

「指定文化財現況調査（現地調査）について」説明 

 

説明後、市指定文化財「神明社本殿」の現地調査を実施。 

 

（調査終了後） 
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調査をされまして、何かご意見・ご質問はございますか。 

 

【意見等なし】 

 

ご意見、ご質問もないようですので、これにて文化財保護委員会を終

了します。 

 

≪令和５年度 第２回江南市文化財保護委員会 終了≫ 

 

 


